

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 21 DE ENERO DE 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Valencia 1 mes. 150 Ptas
Prov. valencianas 3 meses 450
Península 1 año 1.500
Extranjero 1 año 1.750

Número suelto: 5 céntimos.

AVISO

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO DE VALENCIA

La Presidencia de esta Cámara ha recibido de la Comisión ejecutiva de la Asamblea de todas las Cámaras de España, que se reunió en Zaragoza, el siguiente telegrama:

La Comisión dispone ciérranse establecimientos lunes once a doce mañana, como adhesión protesta que se presentará Parlamento contra ineficaz conducta gobierno.

Y remida la Junta Directiva para dar cuenta de dicho telegrama, ha acordado cumplimentarlo, significando así la protesta de esta capital; y al efecto invita a todos los asociados, y al Comercio en general, al cierre de sus establecimientos hoy lunes 26 del corriente, de once a doce de la mañana.

Valencia 25 de junio de 1899.—El presidente, Ramón de Castro.—El secretario, Juan Sánchez de León.

ACADEMIA DEL VIVAC (Véase la 2.ª plana)

Asuntos del día

Habrà que transigir en la cuestión de los presupuestos.

La opinión pública, fácil de levantar contra el gobierno cuando éste pide dinero, está muy excitada, y como en algo tiene razón, conviene ceder en algo para evitar conflictos, que pueden ser peligrosos.

En el disgusto general entran muchos factores, no todos igualmente atendibles; pero las diversas quejas se pueden resumir en estos dos argumentos:

Resistencia del pago, por ser insostenible el gravamen.

Resistencia al pago, porque no es justo extremar los impuestos cuando no se reducen los gastos.

Sobre este último punto ha dado explicaciones el Sr. Silvela en el discurso cuyo extracto publicamos a continuación. El gobierno quiere reducir los gastos; pero para ello necesita reorganizar los servicios. Esto ofrecerá resistencias por parte de los mismos que hoy piden las economías. Acumular los disgustos del aumento de los pagos con los que ha de producir, *verbi gratia*, la supresión de provincias, de capitánías generales ó de Universidades, sería impolítico.

En esto tiene razón el jefe del gobierno. Pero en vista del clamor que se ha levantado pidiendo economías para balancear los sacrificios exigidos al país, no sería conveniente proponer desde luego a las Cortes aquellas supresiones para que se sepa si los pueblos las quieren ó no las quieren?

En cuanto a los nuevos impuestos, el de la renta, que es el principal, no ha de ofrecer dificultades graves. El proyectado sobre las utilidades no puede ser rechazado en principio: algunas modificaciones en él lo harían admisible. De los recargos que se proponen sobre los impuestos existentes, hay algunos que son verdaderamente excesivos. Suavizar estos gravámenes no destruiría el plan del Sr. Villaverde, si al mismo tiempo se hiciesen desde luego, ó en fecha próxima, las reducciones de gastos, á las que el gobierno no se niega, y que el ministro de Hacienda ha pedido á sus compañeros con insistencia.

Tengamos todos un poco de patriotismo; no haga el gobierno cuestión cerrada la aprobación de todos sus proyectos financieros. Coloquémonos, gobernantes y gobernados en el terreno de la realidad y la posibilidad. Pensemos que por el camino de las intransigencias, los egoísmos y los apasionamientos, llevamos á la total ruina á nuestra pobre España.

DISCURSO DE SILVELA

al cerrar el Senado la discusión del Mensaje

Toda la prensa de Madrid reconoce la importancia de las manifestaciones que hizo el Verbes en la Alta Cámara al jefe del gobierno, y por eso vamos á dar un extenso extracto de su discurso.

«No soy aficionado á las miradas retrospectivas, sino en cuanto son útiles para recoger las enseñanzas del pasado; pero en silencio y lejos de la publicidad de los debates, miro al porvenir, y por lo tanto, expuesto minuciosamente antes de venir al poder nuestro programa, pues he hemos llegado por improvisación, queriendo que lo que importa es decir al país por qué caminos nos proponemos realizarlo. Hablaré, pues, poco; pero claro, exponiendo nuestros propósitos primero, y recogiendo después las más principales entre las observaciones que se han hecho á nuestro programa, que nos encontramos en las esteras del gobierno.»

«No he venido á este banco traido por fuerzas superiores á mi voluntad, ni á impulsos de sucesos de trascendencia, sino después de larga preparación para llevar á la práctica lo que de mucho tiempo antes estaba en nuestro pensamiento.»

«Hay que tener en cuenta que aquel hombre que se llamó Cánovas del Castillo, y á cada momento que pasaba me parecía más grande, dejó respecto lo fundamental en todos los órdenes de la vida del Estado, fundando una igualdad común y dejando garantida con la paz de las conciencias la libertad práctica de

que gozamos y la seguridad de todas las conquistas necesarias para la existencia de los pueblos libres. Para integrar obra tan gloriosa, no quedaba más por hacer que la reorganización administrativa y financiera, y enlazar más nuestra vida con la general del mundo, penetrando de la temeridad que encierra el aislamiento entre los pueblos de Europa, teniendo España posiciones estratégicas en todos los puntos del globo.

Para la realización de estos empeños quería y quiero contar con el concurso de todas las fuerzas conservadoras y con la cooperación de los que están conformes con aquellas en las ideas esenciales. Y lo obtuve, y la prueba está en la constitución de este gobierno, en el cual cada uno conserva la integridad de sus criterios de escuela en el terreno jurídico filosófico y social, huyendo de lo que se dijo de cierta situación, que era la unidad seguida de crisis. Así se ha reconocido por todos y podrá acusarse de deficiencias en la voluntad; pero no de haber predicho nuestro pensar á todos los vientos.

Tropezaron los criterios que yo estimaba como evolución necesaria con los obstáculos creados por la última guerra; pero no han de tropezar hoy por la realización de la empresa de restaurar nuestros quebrantados prestigios, volendolos á nosotros mismos, obra penosa, que consiste en imponernos los sacrificios pecuniarios para hacer honor á nuestra firme obra, á la que estoy firme y enérgicamente consagrado. Ella ha constituido nuestra preocupación en estos meses, y demostrar que no estamos condenados á morir ni á ser intervenidos, y que no es de las advertidas nuestra Hacienda con la preparación de un presupuesto verdad, fundamento de nuestra reconstrucción económica y de la regularidad de nuestra situación en el mundo.

Reducir los gastos y realizar reformas en las organizaciones, son los dos empeños en que estamos; pero es preciso dar á cada día su labor, y siendo los dos magnos hubiera sido imprudente acometer los dos simultáneamente.

Y teniendo que atender á lo más urgente, esto es, á dotar el presupuesto de recursos sólidos y firmes, hemos considerado preferente este problema, pues metiese en la reforma de organismos infringiendo derechos y agitando pasiones, hubiera sido una complicación.

El programa general de procedimiento en esta legislatura es la obra económica, pues no se nos impone tan duramente la necesidad, que hayamos de subordinarla á la economía en los gastos. Y yo recibo la responsabilidad del aplazamiento.

Vamos á recoger ahora lo más espal de las observaciones hechas en el debate.

Y por el orden de su intervención en el debate, el Sr. Silvela contesta á los oradores que han dirigido cargos al gobierno.

Al señor conde de las Almenas le dice que la Providencia tiene dos medios de proteger á los hombres de gobierno, y los dos le han sido concedidos, dándole una vez grandes capitales y hombres de valer que le ayuden, y otros adversarios, que por lo violento de sus ataques, les proporcionen medios de salir airoso, haciendo que el pueblo se ponga de su parte para no correr el riesgo de caer en manos de tales enemigos.

Al Sr. Dominguez que hacía énfasis al éxito de nuestra gestión en el cumplimiento de la ley, que el gobierno ha hecho bastante, aunque no ha salido á la superficie; pero no basta eso en un país en el que hasta en la literatura clásica y popular es tradicional la falta de respeto á las leyes, pues la seguridad y garantía de un pueblo está en razón de la fuerza de que dispone, y para ser fuertes, claro es que hay que ser ordenados, para lo que hay que hacer sacrificios de dinero y voluntad. Hay que decir al pueblo la verdad.

la unidad de la patria, y las legislaciones forales son elemento de vida para la nacionalidad, y han de desenvolverse con intervención del poder central. Y conociéndome, no podía traer el Sr. Durán y Bas al gobierno otras pretensiones.

Partidario yo de la descentralización administrativa con la unidad de legislación, aunque con procedimiento diverso, y por lo tanto, de un criterio de flexibilidad en la organización, entiendo que debe darse cierta libertad á las corporaciones de conducta ejemplar en orden á su administración, sometiéndolo á las que no lo merezcan á la acción directa del gobierno, poniendo orden donde no exista.

Y contestando, en fin, al Sr. González, dice que han sido históricamente inexactos y además apasionados sus censuras á los reyes en punto á su abandono en lo de robustecer la unidad nacional; que la intransigencia religiosa la impusieron los reyes, y no éstos á los pueblos; que los afrancesados de 1808 fueron mas bien hombres de poca fe en la virtualidad de España, que antipatriotas; que el problema colonial no ha sido comprendido su sentido en España hasta hoy, y en fin, que los fenómenos de separatismo que hacia notar no son mas que obra aislada y extravagante de algunos neuróticos, de una minoría insignificante y desprezable, que no merece los honores de la beligerancia; pero que nosotros, removiendo esos problemas y exagerando esos peligros, desmereemos ante los extranjeros sin necesidad, pues siempre será proclamada y heroicamente defendida por los españoles la integridad de la patria.

Aplauso de un labrador al ministro de Hacienda

Masia de... 25 junio de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. En su ilustrado periódico, del cual soy antiguo suscriptor y con cuyas ideas simpatizo, acabo de leer las siguientes líneas:

«Los únicos que en Valencia se muestran hasta ahora conformes con la obra del Sr. Villaverde, son los azucareros (consumidores), á los que beneficia la rebaja de los aranceles que tanto preocupa y mueve á los fabricantes de azúcar.»

El redactor que ha recogido esta impresión ha procedido de ligero, ó no hay en Valencia (y esto no puedo creerlo) quien se acuerde de la clase agricultora, que forma la mayoría de la población española. Si los azucareros (consumidores) tienen ó no motivo para aplaudir la obra del Sr. Villaverde, verdad será cuando Las Provincias lo afirma; pero no me he de meter en esta cuestión, porque no la entiendo. Lo que sí puedo asegurar, de ciencia propia, es que todos los que vivimos de la tierra estamos ó debemos estar agradecidos al ministro de Hacienda, por el importante beneficio que nos hace en los presupuestos que ha presentado á las Cortes.

Hace muchos años que se clama en España por el enorme gravamen que pesa sobre la propiedad territorial, y aun más sobre la rústica que sobre la urbana. Hace muchos años también que han dicho, no los contribuyentes, sino los hacendistas, que se habla llegado al máximo posible de esta tributación, y sin embargo, iba siempre en aumento, y en los presupuestos anteriores se nos cargó con un 10 por 100 más, como impuesto de guerra.

Pues bien, la justicia que nadie nos habla hecho, nos la hace ahora el Sr. Villaverde. De todos los recargos de guerra, el único que desaparece por completo es el de la propiedad rural. Cállese esto de justicia, no de favor, pero aun siendo de justicia, debemos agradecerle en estas críticas circunstancias, en las que el pago de los dos mil millones de pesetas de la funestísima guerra ultramarina, obliga al gobierno á imponer nuevas y pesadimas cargas al país contribuyente.

Considero la ingratitud como uno de los pecados más feos, y por eso desde este modesto rincón, á la vista de los sobrios y sufridos trabajadores que empujan la esteva ó la azada, como la pluma para cumplir, en nombre de todos los que sacamos el sustento de las entrañas de la tierra, el deber de gratitud aplaudiendo en esta parte los proyectos del ministro de Hacienda, y pidiendo á las Cortes la aprobación.

No quiero decir esto que dejená yo todo el contenido de los presupuestos. En nombre también de estos lugareños, cuya vida pobre y azarosa estoy viendo, he de pedir la reducción de los gastos públicos. España es una nación pobre que estuvo siempre empobrecida, y ahora está empobrecidísima, y debe vivir como el particular que, cuando tiene un quebranto de fortuna, reduce sus gastos hasta repenirse de él. Por esta parte, se presta á fundada crítica la obra del Sr. Villaverde, aunque no sea él, sino otros ministros, los culpables de que los gastos públicos no se hayan reducido ya. Algo, y aún mucho, si se quiere, habrá que criticar también en el excesivo aumento de algunos impuestos; pero no por eso debe desentenderse que en su plan financiero hay medidas muy dignas de aplauso, además de la supresión del recargo de la contribución territorial.

Los agricultores, los industriales, los comerciantes, todos los que estamos sometidos al pago de los impuestos directos, ¡cuantas veces nos hemos quejado de que pesase sobre nosotros la mayor parte de las cargas públicas, quedando libres de ellas los rentistas del Estado, los especuladores de la Bolsa, los que emplean su capital en transacciones ajenas al trabajo y la producción, obteniendo pingües beneficios sin contribuir á los públicos gastos!

tanto dinero y hasta ahora estaban exentos de contribución, sino los que en menor escala gozan emolumentos exentos de tributos. Repátese la carga entre todos, y así será para todos soportable.

«Mas hay un adagio muy español: «Justicia; pero no por mi casa», y esto es lo que ahora va á suceder. Si hubiese buena fe y verdadero patriotismo, los presupuestos nuevos serían examinados con imparcialidad, y ante la evidencia de que los sacrificios son necesarios, se aceptaría mucho de lo propuesto por el ministro de Hacienda, se rechazaría algo, mucho quizás, se modificaría bastante, y podría llegar á soluciones de concordia. Pero nada de esto podrá hacerse, si en todas partes impera la intransigencia y la pasión.»

Una de las medidas más plausibles del señor Villaverde, á mi parecer, es el impuesto sobre el papel del Estado, según antes indiqué. Esta reforma tan capital la han pedido con insistencia los partidos avanzados. Cuando voy al pueblo, leo en el *Casino El Mercantil Valenciano*, y recuerdo que el año pasado, cuando este periódico predicaba con entusiasmo la guerra contra los yankees, pedía una contribución extraordinaria para costearla, y que de esa contribución no se extirpase los rentistas del Estado. En esto último hacia mucho hincapié, y decía que esa igualdad tributaria de los que trabajan y los que no trabajan, no la conseguiríamos bajo el régimen actual, porque la monarquía se apoya en las clases privilegiadas. Pues aquello que al período republicano le parecía imposible de conseguir, lo realiza el actual gobierno. ¡Ha merecido por eso un aplauso de *El Mercantil*! No. Este periódico trueno todos los días contra los presupuestos. Si reconociese lo que en ellos hay de bueno, si confesase que una aspiración tan justa y tan importante como aquella que con tanto empeño solicitaba, está ya conseguida, tendría razón para censurar otras cosas. Obrando como procede, se ven claros el apasionamiento y la oposición sistemática.

En el reposo y la soledad del campo, lejos del mundanal ruido, como decía Fr. Luis de León, me parece que juzgo estas debatidas cuestiones con mayor imparcialidad. Pero todo que mi voz sea escuchada. Si á V. señor Director, le parece inútil y farragoso este escrito, échelo al cesto de los papeles inservibles. Pero le ruego que en ese caso consignase con cuatro palabras la declaración de un labrador agradecido al bien que nos hace el gobierno actual. Justo es que cuando tanto gritan los perjudicados hablen también los beneficiados.

UN PROPIETARIO RURAL.

El proceso de Montjuich

Meeting revisionista en Madrid

Anteayer se celebró en el Frontón Central de Madrid el anunciado meeting para abogar por la revisión del proceso de Montjuich. Presidió el ex-ministro liberal, Sr. Canalejas, y tomaron asiento en el estrado doña Angeles López de Ayala, y los Sres. Salmerón, Azcarate, Prieto y Caules, Hidalgo, Saavedra, Pablo Iglesias, Lietzet, Blasco Ibañez, Morayta, Menendez Palleares, Corominas, el conde de las Almenas—cuya presencia fué saludada con aplausos—y Moret, que al llegar fué saludado.

El local estaba llenísimo de gente, y en los alrededores se agolpaba mucha más que, como no podía entrar, promovió algún tumulto á la puerta.

El Sr. Menendez Palleares.—Fué el primero que hizo uso de la palabra, pronunciando un elocuente discurso, frecuentemente interrumpido por salvas de aplausos. Dijo que hablaba en nombre de los obreros de Huelva, y añadió:

«Venimos á protestar de los agravios que como hombres recibimos todos en crímenes como los cometidos en Montjuich, castillo maldito, que si la Providencia tomara más parte en los asuntos de la tierra, estaría ya destruido.»

D. Pedro Corominas.—Es uno de los condenados en el proceso, y dijo entre otras cosas:

«No vengo á hacer discursos; vengo en calidad de víctima, pues he sufrido los tormentos aplicados en Montjuich, y he estado diez días encerrado en una celda, como si fuera un animal dañino.»

El Sr. Bala.—Comenzó su discurso dando vivas á Cataluña, y en nombre de Barcelona saludó á Madrid, añadiendo:

«Después del atentado de la calle de Cambios Nuevos, quedó Barcelona bajo el yugo más oneroso que registra la historia. Protesto, en nombre de Barcelona y de la civilización, de que en España sigue ejerciendo autoridad los verdugos de Montjuich.»

En Francia un hombre echó á tierra un proceso que involucra veinte militares. En España quince ó veinte martirizados inquisitoriamente y cinco hombres fusilados, no arrancan á ningún gobernante una lágrima de amor al prójimo, como lo sienten los verdaderos legisladores, ni un movimiento noble para que se llegue á la revisión.

En Francia se busca la vida, porque se persigue el error por grande que sea; en España se va á la muerte, porque al Estado lo acompaña el crimen.» (Repitidos aplausos.)

El conde de las Almenas.—Fué saludado con aplausos y vivas al hombre honrado. Empezó diciendo: «Soy conservador. Soy católico, esclavo de la verdad y del honor. Protesto contra los atropellos de Montjuich; si son ciertos, hay que castigarlos. Yo pediré la revisión de esos procesos, apoyaré la proposición del señor Azcarate, que así lo pide. (Aplausos.)»

Pablo Iglesias.—En nombre de los socialistas, que fueron los primeros—dijo—que inauguraron esta campaña, se asoció al acto.

«Podremos conseguir—añadió—que salgan á la calle y que sean rehabilitados los condenados en el proceso de Montjuich; pero no esperemos que sean castigados Despujol y Portas.»

En esta sociedad trana podrán castigarse los Botas y los Surrocos, porque aquí se fusila al infeliz soldado, pero no á los generales que se sublevan frente al enemigo. Toda España es Montjuich.

En todas partes se apalea á los detenidos, en las cárceles y en los gobiernos civiles. Es, pues, un sistema penal que hay que destruir. (Aplausos.)

El Sr. Azcarate.—Dijo que hay que poner al gobierno en el dilema de si va ó no á la revisión; y que si va, se debe reformar la ley, y si no, constará que el gobierno se niega á satisfacer la opinión.

El Sr. Moret.—Dijo que iba al meeting como democrata, y quiere que se realice la obra de justicia que reclaman la razón y la justicia. Manifestó que debe ahora triunfar la verdad, sin violencias, ni atropellos, ni revoluciones.

«Haremos,—dijo el orador,—una campaña legislativa para conseguir la reforma de la ley.»

El Sr. Salmerón.—Creo que el acto que realizamos es el primero de la regeneración de España, porque vamos á arrancar de cuajo los restos de la iniquidad.

Los tormentos de Montjuich no representan solo la brutalidad, representan algo en pugna con la civilización. No se han dirigido solo contra los anarquistas de acción, se han dirigido contra los anarquistas teóricos.

Nosotros debemos pedir la revisión de los procesos de Montjuich y la subsanación al fiscal supremo.

El presidente, Sr. Canalejas.—Resumió los discursos, afirmando que todos los diputados presentes contratan el compromiso de honor de reformar la legislación. Negó que la revisión se oponga á la santidad de la cosa juzgada.

«No hay santidad—añadió—que cubra la injusticia. No hay tampoco infalibilidad en los tribunales. En este acto que realizamos no hay tampoco ningún ataque al ejército. Eso lo dicen nuestros enemigos, deseosos de malquistarnos con el ejército. (Aplausos.)»

Toda Europa nos injuria por hechos como los de Montjuich; pero en medio de sus ataques se ve un fondo de amarga verdad. Tenemos que constituirnos en todo como un pueblo europeo; por eso protestamos contra los procedimientos inquisitoriales y los atrasos que significan las reformas de enseñanza.» (Aplausos nutridos y frenéticos.)

Doña Angeles López de Ayala protesta de que no haya podido hablar en nombre de las viudas y huérfanas á consecuencia de los sucesos de Montjuich, y termina el meeting.

Madrid POLITICO

Buena jornada para el gobierno.—Aprobación del Mensaje en el Senado.—El discurso de Silvela.—Las actas de Barcelona.—Agitación contra los presupuestos.—Transacciones prudentes.—Peligros para el orden público.

Madrid 24 de junio de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

El día parlamentario de ayer fué favorable al gobierno, pues el Senado aprobó la contestación al Mensaje y el Congreso las actas de Barcelona.

Aunque el gobierno cuenta con muy escasa mayoría en la Alta Cámara, porque aun quedan dieciocho senadores ministeriales electos que no han podido justificar la renta, la circunstancia de votar con la mayoría los amigos constantes de Tetañ y de abstenerse algunos senadores del partido liberal, ha permitido una diferencia de votos en favor del gobierno que acaso no resulte en otros proyectos de ley.

El Sr. Silvela cerró el debate con un discurso notable, no solo por la elocuencia, sino también, y muy principalmente, por los conceptos. Explicó que el gobierno no había cometido la empresa de reformar la administración en el sentido de hacer grandes economías para evitar que el disgusto de los perjudicados por ellos se uniera al de los que protestan contra cualquier aumento en los tributos, agravando la situación que ha creado la necesidad de liquidar las guerras.

La experiencia está demostrando que el suprimir cualquier organismo administrativo ocasiona la protesta unánime en la localidad perjudicada, y el gobierno ha querido evitar perturbaciones de esta índole. Estas supresiones podrían hacerlas las Cortes, y de seguro, ni en la mayoría ni en la minoría habrá quien se atreva á proponerlas.

orden que á nadie perjudicará tanto como á ellos, pues se advierte que hay elementos leales y patrióticos dispuestos á aprovechar en su favor todo acto de resistencia á las autoridades.—P.

Madrid NO POLITICO

La Verbena de San Juan.—La Sociedad Geográfica y sus patrióticos propósitos.—El melodrama «Los dos pilletes».—Marcha de la compañía italiana de la Mariáni.

Madrid 24 de junio de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La Verbena de San Juan se celebró anoche con la animación de costumbre. Con este motivo, el paseo lateral al Prado y frente al Museo de pinturas, se vio concurridísimo. El cuadro que presentaba aquel sitio era muy pintoresco. La gente de buen humor, invadido de los puestos y tiendas de campaña; voces de los vendedores, risas de mujeres, baes de los jugadores, de clavetes, de golostinas; una inmensa oleada de lozanía y de juventud; curiosos innumerables, que no permitían dar un paso por el paseo. Todo esto y mucho más había anoche en la verbena, y las personas graves repelían, al verlo, filosóficamente, como aquel que interrumpe al predicador del cuentero.—Lo mismo que todos los años.

La fiesta duró hasta el amanecer, atestado el Prado de gente moza, entregada á la alegría de vivir, y á disfrutar las primicias de las noches de verano.

La Sociedad Geográfica de Madrid ha adoptado, en la sesión celebrada el jueves último, un acuerdo, digno de hacerse público en esta crónica. Es el caso, que los periódicos ingleses, respondiendo á miras poco escrupulosas, han iniciado una campaña contra España, por el supuesto de malos tratos á los habitantes de nuestros dominios en Guinea.

La patriótica sociedad se propone defender el honor de España, demostrando lo infundado de los cargos, y llamar la atención pública acerca del verdadero móvil de esa injustificada campaña, preparatoria de algún acto de platería que ensanche los dominios africanos de los ingleses.

Esta noche se estrenará en el teatro de la Zarzuela la obra titulada *Los dos pilletes*, melodrama de Pierre de Courcelle, adaptado á la escena española por el conocido escritor mallorquín D. Juan Bautista Enseñat.

Durante el día noches se representó en Barcelona con ruidoso éxito, y fué retirado del cartel por haber terminado la temporada teatral; pero al año siguiente, volvió á ponerse en escena por espacio de otras cuarenta noches. Después recorrió los teatros de Valladolid, Valencia y Zaragoza, y en todos ellos fué muy aplaudido.

Las decoraciones han sido pintadas por los famosos escenógrafos Moragas y Marina, de Barcelona, y retocadas ahora por Muriel, que también ha pintado algunas nuevas.

La compañía italiana de la Mariáni terminará el lunes su temporada en el teatro de la Comedia, y saldrá enseguida para esa ciudad.

Las Cámaras de Comercio

La comisión permanente en Madrid de las Cámaras de las provincias ha adoptado varios acuerdos, uno de los cuales inicia una grave resistencia, de que antes de ahora se ha hablado. Dicen así:

1.º Protestar ante las Cortes de la conducta del gobierno. La protesta se entregará el lunes próximo al señor presidente del Congreso á la hora que éste se sirva señalar.

2.º Agitar la opinión durante el mes de julio en el sentido de que se cumpla en todas sus partes, y desde luego, el programa de Zaragoza.

3.º Comunicar á las Cámaras de Comercio que la comisión ha fracasado en sus demandas con la suplica y el ruego, y que entrando de lleno en el período de acción y ejecución de los acuerdos tomados en la Asamblea de Zaragoza, se pondrá al frente de cualquiera actividad que sus representados adopten, pretendiendo, en lo que personalmente les afecte, no entregar voluntariamente lo que por tributos se les reclama, sin que antes se haya reducido el presupuesto de gastos á lo puramente indispensable.

4.º Recomendar á las Cámaras inviten á los comerciantes é industriales de sus respectivas provincias á que se cierran los establecimientos el lunes próximo, de once á doce de la mañana, como prueba de adhesión á la protesta que en dicho día presentará la comisión al señor presidente del Congreso.

Al mismo tiempo el Sr. Paraiso, presidente de la expresada comisión, ha dirigido á las provincias el siguiente telegrama:

«La comisión permanente dispone que se cierran los establecimientos el lunes próximo, de once á doce de la mañana, como adhesión á la protesta, contra la ineficaz conducta del gobierno, que se ha de presentar al Parlamento.»

Comunique érdenes á los pueblos de esa región, y oportunamente conocerá otros acuerdos confidenciales.—Paraiso.»

POLITICA FRANCESA

Paris.—*Le Journal* publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con el nuevo ministro de la Guerra, general Gallifit.

Manifesta éste que es falso de todo punto que el gobierno haya pensado en reprender á los generales Tournadon, Guastapé, Gonce y Pellé. Añade que ninguno de los ministros propuso que se adoptasen semejantes medidas, que más parecieran represalias por hechos pasados, que actos encaminados á robustecer la disciplina.

El gobierno tiene la seguridad de que todos los generales procuraran defender al ejército, sacrificando sus rencores en aras de la patria.

«No conozco—dice—ningún general más censurado que yo, y sin embargo, jamás he pensado en sincerarme por medio de la prensa. Es preciso que todos mis subordinados imiten igual conducta.» Niega también que los arrestos de los generales Array y Rogert y el traslado de guarnición de Belfort sean actos de represalias, sino medidas que aconsejó la disciplina. El gabinete no ejercerá ninguna presión sobre el Consejo de guerra que se reunirá en Rennes para juzgar á Dreyfus.

«Se ha dicho—continúa—que en el caso de que fuese condenado Dreyfus, el gobierno procuraría dictar medidas para atenuar la pe-

na, y también que si fuese abusivo se procura poner obstáculos para el regreso de Dreyfus en el ejército. Ni uno ni otro rumor son exactos. El gobierno está decidido a que se cumpla el fallo del Consejo de guerra, sea cual fuere.

VALENCIA

En la plaza de Toros no hubo ayer tanta gente como anteayer. En Las Arenas, sin embargo, la concurrencia fué numerosa, por el concierto, en el que la música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar ejecutó varias obras muy exóticas.

El tercer concierto en el citado balneario será el jueves, festividad de San Pedro, para cuyo día se habrá introducido allí una novedad, la de una galería que, arrancando de la playa, avanzará sobre el mar algunos metros.

En la Alameda el concurso de peones y coches fué muy numeroso; en el teatro de Pizarro hubo otro lleno por la tarde, que se repitió por la noche, y en la plaza de Toros la entrada resultó de importancia, pues el cartel anunciado era de atracción para los taurófilos.

Como verán nuestros lectores en el aviso que publicamos al frente de este número, la Cámara oficial de Comercio, secundando lo dispuesto en Madrid por la comisión ejecutiva de la Asamblea de Zaragoza, ha dispuesto que se cierren todos los establecimientos esta mañana de once a doce.

Como todos los comerciantes desearán sin duda que se modifiquen los gravámenes que imponen al contribuyente los nuevos presupuestos, la invitación de la Cámara de Comercio será atendida, aunque no a todos parecían bien los términos en que se expresa la comisión de Madrid.

Se ha recibido ya en este gobierno civil el telegrama circular del ministro de la Gobernación ordenando a los gobernadores que no permitan en la vía pública las manifestaciones contra los presupuestos, tolerándose solo las peticiones a los poderes públicos y las reuniones en locales cerrados, sin que toquen en manera alguna corrientes perturbadoras.

Esta tarde debe tratarse por el Ayuntamiento la reclamación de los gremios que se reunieron hace tres días en el Ateneo Mercantil, para protestar contra las tarifas aprobadas en los presupuestos municipales del entrante ejercicio.

El asunto, que es de trascendencia, no debe descuidarse, pues faltan solamente cuatro días para que entremos en el nuevo año económico, y hay, por tanto, el tiempo más preciso para convocar a la Junta de Asociados, que es al fin la que ha de resolver.

Téngase presente que los reclamantes piden se resuelva antes del 1.º de julio, día señalado por ellos para cerrar sus establecimientos; y por lo que a los asociados toca, no hay que decir que no deben esperar, como de costumbre, que se les convoque por segunda vez, ya que por fortuna para ellos (comerciantes en su mayoría) tienen en su mano el atender a sus camaradas.

Hasta ahora ha sucedido que los asociados se han cuidado muy poco de los presupuestos de la ciudad, sin que por ello hayan dejado de protestar de su resultado cuando les ha parecido conveniente. Hoy es imposible continuar en tan cómoda actitud, porque los industriales y comerciantes que reclaman y esperan soluciones favorables a sus intereses, podrán decir, en justicia, que no es solo culpable de cómo andan los asuntos de la ciudad el Ayuntamiento, sino los asociados, y estos en primer término, antes aún que los concejales.

A pesar de estas advertencias, illegaremos al conflicto en puerta?

Pronto lo sabremos. Es probable que desde hoy concurrirán nuevamente a las sesiones del Ayuntamiento los concejales Sres. García Durús y Garrea (don José), pues el proceso que se instruyó contra ellos, por el supuesto delito de tentativa de proyección, lo ha sobrestado libremente la Audiencia, en virtud de no haber resultado cargo alguno que castigar.

De todas veras celebramos, por dichos concejales y por el Ayuntamiento todo, esta completa rehabilitación.

Ayer regresaron a la Corte el delegado de la Dirección de Penales Sr. Anríques y el arquitecto de la misma Sr. Aranguren, que visitaron, como es sabido, a recibir las obras hechas últimamente en el penal de San Miguel de los Reyes.

De Madrid telegrafían que pronto quedará firmado el nombramiento del futuro alcalde de esta ciudad, D. Juan Dorca y Morera.

También lo serán en breve los nombramientos de D. Ricardo Redondo para alcalde de Chiva; D. Juan Bautista Llopis, de Sueca; y D. Pascual Miguel, de Torrente.

Leemos en un colega vespertino: «Mal efecto ha producido entre los médicos municipales el acuerdo abriendo las puertas a los que no han entrado por oposición ni tienen méritos antiguos contrados. Varios concejales, capacitados del asunto, se proponen modificar dicho acuerdo en la sesión de mañana (hoy por letra) y porque perjudica derechos creados, tanto por lo que respecta a los médicos numerarios como a los agregados.»

En ausencia del jefe de Vigilancia, señor Ruiz del Portal, se ha encargado de dicha jefatura el inspector del distrito del Mar, don Antonio Prohens.

Presupuestos. Léase el anuncio que publicamos en otro lugar de esta plana.

Estamos en plena época de exámenes, y como es muy natural, hay que recompensar a los jóvenes estudiantes que durante el curso se han afanado cumpliendo con su deber a fin de obtener brillantes notas en sus estudios; nada hay más a propósito para el caso que una máquina de fotografía o un grafómetro, aparato destinado a ser un compañero indispensable en la familia.

Los hijos de Blas Cuesta, en comunión con los mejores fabricantes y que trabajan el negocio en gran escala, tienen montada la sección fotográfica en su mismo establecimiento, droguería de San Antonio, Mercado, 71, esquina a la calle de Erilla, donde ofrecen a sus clientes grafómetros irrecprochables desde 75 pesetas en adelante.

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberusa de Uvilla (Marquines, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y santosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas analógicas a las de Panitosis.

Se remiten gratis Memorias y Guías a quien los pide. El común sentir de las gentes es un medio de prueba, y como todo el mundo prefiere el Licor del Polo de Orive a todo otro destilado, probado está que es el mejor de cuantos se conocen.

—El día 1.º de julio próximo darán principio las clases de la nueva ACADEMIA PREPARATORIA para carreras militares y civiles especiales a cargo de oficiales del cuerpo de Artillería. Los aspirantes a Ingreso en dichos cuerpos pueden dirigirse a la calle de Colón, número 4, segunda, izquierda, donde se les facilitarán cuantos datos deseen adquirir.

—Para todos los casos en que está indicado el empleo del aceite del hígado de bacalao, se recomienda con preferencia el uso del «Vino Escrivá», lodo-tánico-fofosfático, excelente aperitivo, tónico y poderoso reconstituyente. Véndese, Hijos de Blas Cuesta.

—El Odol: lo mejor para la dentadura. 301

Círculos y Sociedades
En la reunión que celebrará mañana la sección de Arqueología de *Le Rat-Perot*, disertará D. L. de Ontavilla, prosiguiendo el estudio iniciado en sus conferencias anteriores, sobre el criticismo histórico en Valencia.

El miércoles, a las nueve y media, visitará dicha sección la iglesia parroquial de los Santos Juanes.

—Esta noche, a las nueve, celebrará la Juventud Republicana otro *meeting* a favor de la revisión del proceso de Monjuich, en el caslón de Fusión Republicana del distrito de la Misericordia.

Fuera de Valencia
UTIEL.—Ampliando las noticias que dimos ayer de la manifestación realizada para protestar contra la nueva ley de alcoholes, hemos de añadir que pronunciaron discursos los Sres. García Murviedro, García Ruiz, Vidal y García Berlanga, acordándose las siguientes conclusiones: Establecimiento de un derecho diferencial entre el alcohol vínico e industrial, fabricado con productos extraños, que no baje de 30 pesetas, caso de no poderse impedir la introducción de productos extranjeros; creación de un impuesto módico entre los alcoholes industriales fabricados con productos nacionales y los vínicos, y reducción del presupuesto de gastos, a partir de los sueldos de más consideración.

UTIEL.—Ampliando las noticias que dimos ayer de la manifestación realizada para protestar contra la nueva ley de alcoholes, hemos de añadir que pronunciaron discursos los Sres. García Murviedro, García Ruiz, Vidal y García Berlanga, acordándose las siguientes conclusiones: Establecimiento de un derecho diferencial entre el alcohol vínico e industrial, fabricado con productos extraños, que no baje de 30 pesetas, caso de no poderse impedir la introducción de productos extranjeros; creación de un impuesto módico entre los alcoholes industriales fabricados con productos nacionales y los vínicos, y reducción del presupuesto de gastos, a partir de los sueldos de más consideración.

UTIEL.—Ampliando las noticias que dimos ayer de la manifestación realizada para protestar contra la nueva ley de alcoholes, hemos de añadir que pronunciaron discursos los Sres. García Murviedro, García Ruiz, Vidal y García Berlanga, acordándose las siguientes conclusiones: Establecimiento de un derecho diferencial entre el alcohol vínico e industrial, fabricado con productos extraños, que no baje de 30 pesetas, caso de no poderse impedir la introducción de productos extranjeros; creación de un impuesto módico entre los alcoholes industriales fabricados con productos nacionales y los vínicos, y reducción del presupuesto de gastos, a partir de los sueldos de más consideración.

EL SINDICATO DE VINICULTORES

El impuesto sobre la fabricación del alcohol es uno de los que más dificultades ofrece, por haber muchos intereses encontrados en este asunto. Ayer tarde se reunió, para ocuparse de él, la Asamblea provincial de viticultores, compuesto por los representantes de los sindicatos establecidos en los pueblos de esta provincia.

El presidente, D. José Vidal, había recibido cartas y telegramas de varias poblaciones de esta región, manifestando la alarma que entre los viticultores han producido los proyectos del Sr. Villaverde. También recibió el siguiente telegrama:

«Zaragoza.—Al presidente de la Asamblea de viticultores de Valencia.—El Sindicato vitícola saluda a los viticultores valencianos y les participa que una comisión numerosa se dispone a ir a Madrid muy pronto para recabar del gobierno las reformas del proyecto sobre los alcoholes. La unión es la fuerza. Sostengamos enérgicamente nuestras pretensiones.—El presidente, Montañés.»

A la reunión de ayer tarde, que presidió el Sr. Vidal, asistieron reunidos representantes de los Sindicatos, y detidamente estudiaron el proyecto del Sr. Villaverde, fijándose, más que en la entidad de la tributación, en la diferencia que se establece entre el alcohol vínico y el llamado industrial, diferencia que en aquellos proyectos solo es de diez pesetas a favor del alcohol vínico. La Asamblea consideró que esto sería la ruina de la agricultura, y acordó pedir al gobierno un derecho diferencial ó protector de 35 pesetas por hectólitro, contra el alcohol industrial, ó sea todo aquel que no proceda de la destilación del vino ó de sus derivados.

Acordó también pedir que la graduación de los llamados aguardientes, que en aquel proyecto se fija en 65 grados, se eleve hasta 88.

Seguidamente se dirigió al gobierno civil una numerosa comisión de la Asamblea, que fué cortemente recibida por el Sr. Díaz Méry, y participó a dicha autoridad los acuerdos de la reunión, así como la intención de la Asamblea de elevar respetuosa exposición-protesta al gobierno, en demanda de las reformas que cree indispensables para salvar de la ruina la única producción agrícola en que puede cifrarse la regeneración de la riqueza nacional. El gobernador elogió la corrección con que había procedido la Asamblea, y ofreció dar cuenta al ministro de Hacienda de las peticiones de los viticultores.

Los acuerdos de la Asamblea fueron comunicados también por telegrama al diputado a Cortes Sr. Estellés, representante de los Sindicatos vitícolas.

La Dependencia Mercantil

En el local de la Dependencia Mercantil, y bajo la presidencia del Sr. Ferrer, se celebró ayer por la mañana el *meeting* de protesta anunciado por los dependientes de comercio de nuestra ciudad.

Actuó como secretario el Sr. Solá. El presidente leyó la convocatoria y explicó el objeto de la reunión: protestar contra el impuesto de 5 p. 100 creado en los nuevos presupuestos sobre los sueldos de los dependientes de comercio. Dijo luego que la Junta había ya telegrafiado al presidente del Consejo de ministros, protestando contra el citado impuesto, y añadió que, cuando estuviesen apurados todos los medios para evitar tal contribución, se organizaría una Junta de defensa para estudiar y resolver lo que procediera.

El Sr. Velasco habló de los telegramas publicados en los diarios de la mañana, referentes a la prohibición de celebrar manifestaciones en la vía pública para protestar contra los planes económicos del gobierno, lo cual, no estando suspendidas las garantías constitucionales, era, según él, un atentado contra el Código fundamental del Estado.

El Sr. Martínez dijo que al *meeting* que se celebrará el jueves por la mañana, asistirán todos los dependientes, dispuestos a cumplir los acuerdos que allí se tomen. Añadió que se convenía exteriorizar las quejas contra la obra del Sr. Villaverde.

El Sr. Martí pidió que se reanudara el apoyo de los principales, con lo cual convino el Sr. Blasco, acordándose invitarles, así como al Ateneo Mercantil, Cámara de Comercio y demás Sociedades análogas.

Hablaban algunos otros señores, y habiendo de proponer la presidencia que el *meeting* en proyecto se celebrara en la Lonja ó en algún teatro, se aprobó esto por unanimidad, nombrándose acto seguido una comisión de cuatro individuos que, con la Junta de la Sociedad,

busque el local y haga las invitaciones y todo lo demás concerniente al *meeting*.

El Sr. Navarro Reverter (D. Carmelo) dió a los reunidos algunos detalles de los discutidos presupuestos, con lo que se dió por terminada la reunión.

La Junta telegrafió al Sr. Paraiso lo ocurrido, y le anunció el *meeting* del jueves.

ASAMBLEA OBRERA

Sexta sesión
Anoche, a las nueve, celebró la sexta sesión la Asamblea Obrera.

Asistió un reducido número de representantes de Sociedades y escaso público. Presidió el Sr. Seara, que estaba acompañado solamente por el secretario Sr. Molina.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se trató de la cuestión económica, y el Sr. Monzalvo pidió la intervención de los obreros en las cuestiones administrativas, en lo que se refirió a la calidad y al peso de los artículos de primera necesidad, para lo cual debe hacerse una ley que le autorice.

Esto originó un largo debate, en el que intervinieron los Sres. Sanchis, Simal y Teruel. Se acordó:

1.º Que los obreros tengan intervención en las Juntas de Asociados del municipio.
2.º Que el municipio establezca una tshona reguladora para que se fije el verdadero precio del pan.
3.º Que una comisión del municipio fiscalice los precios de los artículos de primera necesidad.

El Sr. Simal propuso una adición al cuestionario: Que a todos los habitantes de Valencia se les dé gratis asistencia médica y toda clase de medicinas.

El Sr. Monzalvo se adhirió a esta proposición, añadiendo que hay que razonar los medios para presentarla.
Pidió el Sr. Teruel que la asistencia médica y farmacéutica sea solamente gratis para los obreros y para los pobres de solemnidad. El Sr. Simal sostuvo su proposición en todas sus partes, diciendo que las clases acomodadas no querían disfrutar de estos beneficios.

Acordóse que la proposición citada se ponga a discusión esta noche.
A las once y cuarto se levantó la sesión.

El regimiento de Sagunto de viaje

A la una y media de esta madrugada ha salido el tren especial que lleva a Córdoba el primer escuadrón del regimiento de caballería de Sagunto.

Forma el tren un coche mixto de primera y segunda clase, dos de tercera y 28 wagones, en los que van 78 caballos, dos carros catalanes, el armamento, monturas y equipajes de la fuerza.

Esta la manda el comandante D. José Rojas. La oficialidad la componen los capitanes Sres. Baeilo y Ruiz, los tenientes Bayo, Alonso y Gómiz, y el profesor veterinario Sr. Guillam, siendo el total de sergentos cabos y soldados, el de 94, de los que va uno en cada wagón cuidando ocho caballos.

El embarque se hizo sin ningún incidente, bajo la inspección del comandante Sr. Rojas, quien dió acertadas órdenes para evitar durante el viaje que se repliera lo ocurrido al escuadrón de lanceros que se dirigía a Barcelona.

Este tren llegará a Córdoba mañana, de diez a once de la misma.

A despedir al escuadrón acudieron a la estación el general de brigada Sr. Rodríguez y varios jefes y oficiales.

A las nueve de hoy saldrá el segundo escuadrón, y mañana, a las mismas horas, el tercero y el cuarto.

Celebraremos que el regimiento tenga un viaje feliz.

El motivo del nuevo retraso en la llegada, es debido a que la eminente artista señora Mariani ha recibido otra invitación de la familia real, para que de una última representación con su compañía en el regio alcazar, y a que una comisión de abonados del teatro de la Comedia ha solicitado que prolongue su campaña en el por cuatro días más.

Según noticias, la señora Mariani hace una verdadera creación del tipo de la protagonista en la obra elegida para su debut en nuestra ciudad.

El abono continúa abierto en la contaduría de Apolo, a las horas que ya anunciamos.

Por lo visto, los encargados de hacer cumplir el nuevo reglamento, no han tenido tiempo de leerlo todavía, a pesar de haberlo dejado el Ayuntamiento *otro día sobre la mesa*.

Y dice que no lo han leído, porque se siguen cometiendo los más escandalosos abusos a eleccion y patencia de los presidentes. Cuando sea el día que vamos ocupar la presidencia a un buen aficionado, aunque no tenga ropa negra, ni limba?

Si tenemos esa fortuna, no se repetirá el caso de darme los *avisos* por mediación de los alguaciles, sino a *lo que de clarín*, que es como el reglamento manda, a fin de que se entere pronto el interesado. Tampoco pasará sin el merecido castigo quien se atreva a ayudar al matador desde la barrera, cosa que ocurrió ayer, quizá sin enterarse al Sr. Hímenez del Río.

Por eso dije que los encargados de hacer cumplir el reglamento, no habrán tenido tiempo aún de leerlo, y me permito aconsejarles que no vuelvan a aceptar el cargo de presidente, sin aprender antes sus obligaciones.
Y... se continuará.

De los seis toros de Arribas, hubo tres verdaderos desechos de cerrado, por tener la cornamenta más ó menos averiada. Los que se lidiaron en primero, tercero y quinto lugar, llevaban sanos los pitones.

En cuanto a peso, tamaño y figura, así así, nada más.
El más grande fué el quinto y el que mejor pegó por cierto a los caballos, porque sus hermanos, si bien fueron voluntariosillos, no tenían poder en las patas y más de una vez les vi quedarse en el centro y buscar la defensa con *derrotes*.

Entre los seis, solo mataron cuatro potros.
BOMBITA.—Impresionado por las malas noticias que se dió haber recibido de su hermano Emilio, no pudo ocultar su natural tristeza.

Pero trabajó mucho y reconquistó las simpatías perdidas.
A su primer toro, que llegó a la muerte hecho un marmolillo, lo toreó solo de muleta diez veces sobre aorte y consintiendo y arrancándose al volapé dejó una esteada un poquito delantera y otro poquito contraria. (Palmas y orateja).

Al cuarto lo trasteó veinte veces con poca quietud y señaló un buen pinchazo, volvió a usar el trapo cuatro veces más y agarró con gran limpieza un volapé inmejorable. Después descabelló de primera intención.

La faena resultó un poco pesada por falta de decisión en el diestro, que pudo abreviar al cuarto ó quinto pase que ya tuvo el toro, en condiciones para entrar el joven a matar.

Con el capote, oportuno é lucasable.
Terminado su trabajo, abandonó entre grandes aplausos el redondel, para tomar el mixto de Barcelona, a donde se dirige para ver a su hermano.

VELASCO.—Para este simpático novillero es cosa hecha la suerte de recibir, y la practica con más frecuencia que los maestros. A su primer bicho de ayer, que era un novillito, lo trasteó lucidamente, citó y recibió, dejando el estoque hasta la bola en la misma cruz. La ovación fué grande y muy merecida.

En su segundo, ya no fué el mismo Félix Velasco, porque desarrolló un toro prudential, exagerado, y tante abusó del refajo, que el animal acabó por huir de él y se declaró manso.

Para desahogarse empleó dos pinchazos y una corta en el gólete.
Bregando, bueno.
VALENTÍN.—Tavo una mala tarde. Tau mala, que a su primer toro, después de un sinnúmero de pinchazos é intentos de descabelló, se lo dejó vivo, y se abrieron los toriles para dar paso a los cabestros.

Un *paísano*, desde la barrera, dió al bicho un cuerno puntillazo, y le hizo rodar; pero tan deshonroso es esto, como ver retirar al toro entre sus mayores.

En el último no estuvo más más afortunado.
Con el capote tan temerario como de costumbre.
Los chicos trabajaron mucho, especialmente Morante, que nació ayer durante la lidia del quinto toro, y el Baens; pero aconsejo a estos dos apreciables jóvenes que se limiten a correr los toros sobacosados en suerte, y no a torosarlos á dos manos. Además, ¿qué viene el empeño de desviar los toros a la salida de los chiqueros?

Con los palos, el primero y Chicorro. Ayer, Cerrajas no logró lucirse.
LATIGUILLO.

TOROS EN VINARÓZ

Vinaroz 24, a las 9-10 noche.
Desde las primeras horas de la mañana notóse en las calles y plazas de esta pintoresca ciudad extraordinaria animación; pero entre tantos millares de forasteros como se ven, valencianos sólo hemos vendido cinco.

El cartel de la corrida era de primera; de los que entran pocos en era. Estaban ajustados Mazzantini y Bombita; pero el percañe que sufrió este simpático diestro ayer en Barcelona, puso en grave aprieto a la empresa.

Si pérdida de tiempo telegrafió a varios matadores, logrando recibir contestación favorable de Pepe-Hillo, que llegó en el expreso.
A las cinco de la tarde dió principio la fiesta con los preparativos de estómulo.

El circo estaba completamente ocupado, ofreciendo un golpe de vista hermosísimo.
Colocados los toros en sus puestos, se dejó en libertad al

Primero.—Como sus hermanos, pertenecía a la ganadería colmenareña de D. Félix Gomez. El bicho era colorado de pelo, no muy largo de defensas y estaba excelentemente cuidado.

Con alguna voluntad, pero poco poder, se arrojó cinco veces a los garrochistas, desmontó en una ocasión a uno y no logró vengarse en los potros.

Cambiado el toro, tomaron los zarellos Galea y Mazzantini II, y prendiendo tres y medio pares, regularmente.
Mazzantini espertó con su característica elocuencia el obligado brindis, y aprovechando las buenas condiciones del animalito, que aceptaba como un jabato el engaño, lo trasteó tres veces con la derecha, otras tantas con la izquierda, y entrando por derecho, agarró una corta superior. (Ovación).

Segundo.—Castaño obscuro, ornamental, buen mozo, y buey de cuerpo entero. Después de tomar de mal grado dos varas, declaró escandalosamente su obardía, y no hubo más remedio que tustarle el enis.
De ello se encargaron Ostioncelo y Malaver, que clavaron en el morrillo é Isas ayaacantes del colmenareño tres pares de palitros.

Pepe-Hillo, con las naturales peticiones, lo muleteó diez y seis veces a la izquierda, dos con la de cobrar, pinchó tres veces en hueso y saliendo el muestro del mps, acertó de una media pesneceera.

La muestre de bicho indigó tanto al público y tan justamente, que estalló una bronca formidable, con su correspondiente lluvia de silbas, palos, botellas y piedras.

Tal incremento tomó el escándalo, que fué preta la intervención de la Guardia civil, detuvo a algunos espectadores de los más exaltados.

Tercero.—Castaño oscuro, grande, cornaliberto y bizeo del izquierdo.
Los de turno le sangraron seis veces, por dos porrazos y dos arres muertos.
Pasado por Hierro y Regatier, D. Luis le dió cinco mazazos con ambas manos y lo mandó al desolladero de una corta, buena. (Palmas.) El toro fué duro y reservado.

Cuarto.—Castaño oscuro, grandullón, buen pusto. Total del primer tercio: payazos, 5; caldas, 4; acemilas, una.
Malaver y Puiga de Triana le adornaron el colla con 240 pares de arponillos, y Pepe-Lal, previos 13 pares con la diestra y 13 más con la siniestra, empleó cuatro pinchazos y media esteada, se pasó una vez sin herir, y descabelló al segundo intento. El bicho, que

+

El aniversario que se celebrará mañana martes, 27 del corriente, a las diez y media de la misma, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, será en sufragio del alma de

D. RICARDO SANCHIS Y SANCHO

en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

R. I. P.

Su desconsolada viuda suplica y agradecerá a sus parientes y amigos la asistencia a dicho acto religioso.

Baños Fuente Podrida

TEMPORADA OFICIAL DE 16 DE JUNIO Á 30 DE SETIEMBRE

Aguas sulfurosas, sulfhídricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana.

Curación segura de las enfermedades de la piel, eszema (herpes), acné (barros), afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos dependientes del herpetismo y escrofulismo. Inhalaciones sulfurosas y balsámicas-antisépticas, de eficaz acción curativa en los estornos broncopulmonares crónicos.

Grandes reformas y mejoras en todos los servicios. Mesa de primera y segunda. Esmeró en la fonda, surtida diariamente de Valencia.

Itinerario.—Servicio diario.—Salida de Valencia todos los días en el tren de las siete de la mañana, que llega a Requena a las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche-diligencia del establecimiento, que cambiará de tiro en los Isldros y tarda de tres a tres y media horas en llegar a los Baños.

Para más informes: Germán Viharta, Plazón, 5; farmacia de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; doctor Aliño, plaza de Cajerós, 6; almacén de bacalao, plaza del Mercado, 55.

Academia preparatoria para todas las carreras militares

ESTABLECIDA EN EL

VIVAC MILITAR

PLAZA DE TETUÁN, NÚM. 18.

Profesores

D. FRANCISCO ARRANDO, Comandante de Infantería.
D. JOSÉ GARCÍA CIFRE, Comandante de Estado Mayor.
D. FRANCISCO CALVO LUJÁN, Oficial 1.º de Administración Militar y Doctor en Ciencias.
D. JAIMÉ PLA RUBIO, Capitán de Artillería.

Apertura del nuevo curso, el día 1.º de julio.

Los hijos de paisano que se matriculen antes de dicha fecha, haciéndose solos sus padres, gozará de iguales beneficios que el pago de honorarios que los hijos de militar.

Detalles y reglamentos, en la secretaria de la Academia, en donde está de manifiesto la relación de los 69 alumnos ingresados en todas las carreras militares, de los que 47 figuran en el primer tercio de las promociones, y entre ellos el núm. 1 de una de dichas Academias.

BALNEARIO DE CHULLILLA

AGUAS SULFATADAS-CLORURADAS

Temporada del 1.º de mayo al 30 de setiembre.

Acreditadas de antiguo y analizadas de reciente por el distinguido químico Dr. D. Vicente Peset, han resultado ser unas aguas muy ricas en los principios minerales arriba indicados, lo que las coloca a la altura de las mejores de España, en su género.

INDICACIONES: Eficaces en las diversas manifestaciones del artritismo; dispneas acolorhídricas; atónicas y con secreción biliar defectuosa, con las astringencias pertinentes; en la diatesis úrica, reumatismo, poliartritis, en la litiasis renal; dislitias; dermatitis eczematosas; escrofulismo; trastornos menstruales; amenorreas, dismenorreas, catarrros de la matriz, etc.

HOSPEDAJE: Hay fonda y habitaciones particulares con cocina para guisarse por su cuenta los señores bañistas que lo deseen.

Todo a precios reducidos.

ITINERARIO: El carruaje del Balneario aguardará a los señores bañistas en la estación de Liria (ferrocarril económico), a la llegada del primer tren de Valencia, los martes, jueves y sábados.

Para más detalles, precios, etc., pídase anuncios en la tienda de ultramarinos del León de Oro, Sombrereria, 15.

SI SE APRUEBAN LOS PRESUPUESTOS SOBRE ALCOHOLES

aumentará considerablemente el precio del delicioso

Anís Celeste (Marca registrada)

15 AÑOS de éxito y fama atestiguan la bondad de este producto, fabricado únicamente por los antiguos destiladores licoristas.

APARICI Y SANZ, AYOLO Malfert

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Adquirid nuestros productos antes que puedan ser ley los odiosos presupuestos. Nuestras especialidades, JARABES para refrescos ESCARCHADOS, Ros antiflora, Cognac, Ginebra y todas las variedades de licores, pedidos en las mejores establecimientos.

Depósito: RAFAEL BALOP, San Vicente, 163. Representante: JOAQUÍN SANZ, Liria, 18.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que euren más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia
ALMONEDA.—Los días 12 y siguientes, no festivos, del próximo mes de junio, a las tres de la tarde, se comenzará la almoneda simultánea de ropas, series R y L, y de alhajas, serie B, empuñadas hasta el 31 de octubre de 1899, y de alhajas de la serie A, empuñadas hasta el 31 de mayo del mismo año.

Valencia 17 de mayo de 1899.—El administrador, Rafael Mata y Sanz.

Corseteria artistica

A MIRÓ

3, calle de las Avellanas.—3

Últimos figurines de París, Lyon y Viena

No hay taller difícil de ceñir que resista a la suprema elegancia de nuestros modelos.

ESPECIALIDAD en fajas higiénicas para señoras delicadas del vientre.

HERPES

Y DEMÁS HUMORES, así internos como externos el EXTRACTO ANTHERPÉTICO DE PULCAMARA, compuesto del doctor ASASA es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás sea señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Cassas, plaza de la Constitución.

Deposito en Valencia: Farmacia de D. N. Lora, plaza Barcas, 39, y D. Rafael Barral, calle Alta, 24. Para pedidos y prospectos D. J. M. Pasaual, agente general, calle de Cirilo Amorós, 30.

Comunidad de Labradores de la ciudad de Alcala

EDICTO

La Junta organizadora de la Comunidad de Labradores de esta ciudad, en cumplimiento de la primera disposición transitoria de las Ordenanzas vigentes, ha acordado convocar a Junta general extraordinaria para el día 2 de julio próximo, y diez horas de su mañana, en la Sala de sesiones públicas de la Casa Consistorial, para la elección de los síndicos, jurados y sus respectivos suplentes, con sujeción a la disposición transitoria tercera.

Alcala 25 de junio de 1899.—P. O. de la Junta: El secretario, José Bolas.

LOS SOCIALISTAS EN ESPAÑA

El Socialista publica la siguiente estadística de los votos que sus adeptos han emitido en las elecciones legislativas que se han verificado.

do desde que el gabinete Sagasta estableció el sufragio:

En 1891.	5,000
En 1893.	7,000
En 1895.	14,000
En 1898.	20,000
En 1899.	23,000

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS de la tarde

De la Correspondencia de Valencia.
Madrid 26, a las 9-30 mañana.

La *Gaceta* ha publicado hoy los estados de recaudación por todos conceptos durante los once meses que van transcurridos del ejercicio 1898-99. Asistiendo lo ingresado a pasadas 659.914.826, y en el ejercicio de 1897-98 se recaudaron en los mismos meses 741.766.811 pesetas. En los últimos once meses se han pagado 761.010.377 pesetas, y en los del ejercicio anterior se abonaron 730.527.356 pesetas.

El *Tiempo* publica una carta del jefe de los conservadores de Castellón, Sr. Vivanco, dirigida al senador Sr. Arístegui, en la que, ocupándose de los problemas económicos, dice que el Banco de España debe secundar cualquier movimiento de trabajo y contribuir a levantar el espíritu nacional.

El mismo periódico se ocupa también del meeting revisionista celebrado anoche, y dice que el 90 por 100 de los que a él asistieron no se acordaban ya de Montjuich y de los presos al salir del espectáculo. Añade que el 95 por 100 ignoraban a Ignoraba lo que quiere decir revisión. «Pablo Iglesias fue el que puso el dedo en la llaga censurando a unos y a otros. Los Sres. Moret y Canalejas, que quisieron hacer el juego de los radicales, pasaron un mal rato oyendo lo que se dijo contra la monarquía. El *meeting* fue un fracaso políticamente hablando, y un acto innecesario para la humanidad.»

GRANADA.—Continúan verificándose en los pueblos acaudalados manifestaciones contra el impuesto con que se grava el azúcar.

BARCELONA.—Anoche, al pasar el tren militar que conducía a un escuadrón de lanceros de Borbón, cayeron a la vía, entre las estaciones de Secuita y Parafar, dos soldados y dos caballos. Uno de aquellos se presentó, ignorándose el paradero de su compañero y del caballo.

El diestro Bombita ha pasado la noche intranquilo y sin dormir. Se le ha efectuado la segunda cura. Continúa grave y no recibe visitas.

En el teatro Nuevo Retiro se ha celebrado numerosa reunión, presidida por Tiberio Avila, en la que se ha tratado de los medios conducentes para conseguir la libertad de los prisioneros de Filipinas.

Madrid 26, a las 6-15 tarde.

Los Sres. Silvela, Dato, Lema y Aparicio y los doctores Calleja y Cortezo, inauguraron mañana el hospital de San José para epilépticos.

En Córdoba, Cádiz, San Sebastián y otras poblaciones, se han celebrado hoy meetings de protesta contra los nuevos presupuestos. La Cámara de Comercio de Valladolid ha telegrafiado al Sr. Parisio, manifestándole que será cumplimentado el acuerdo de la comisión ejecutiva de cerrar mañana los establecimientos.

BILBAO.—Se ha reunido la Cámara de Comercio, acordando no cumplir la orden de Párralo referente al cierre de los establecimientos, por falta material de tiempo para ello. La Cámara acordó adherirse a los acuerdos que ha tomado la comisión ejecutiva de las Cámaras, secundando la actitud de protesta contra los presupuestos. Se han dirigido circulares a las sociedades mercantiles e industriales de la región para que muestren su conformidad con estos acuerdos.

LONDRES.—Los representantes de la Denda española en el extranjero han celebrado una reunión, acordando enviar dos delegados a la conferencia convocada por el gobierno de España para el arreglo de aquella.

Agencia FABRA

El "Alicante".

Straz.—Ha salido de este puerto con rumbo al de Aden el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Alicante*.

Camino del Polo

PARIS.—El príncipe y la princesa de Nápoles han marchado a Spitzberg a bordo del yate *Taurus*.

Su viaje durará dos meses y en él van acompañados únicamente de un práctico en el mar glacial, algunos hábiles tiradores acostumbrados a la caza en las regiones polares y de un preparador naturalista. La expedición tiene, pues, un carácter esencialmente científico.

El proceso Dreyfus

PARIS.—Hasta la semana entrante no se conocerá la composición definitiva del Consejo de guerra que ha de juzgar a Dreyfus. Se cree que éste no llegará a Brest hasta el miércoles. Se ignora aún si desembarcará en aquel puerto o en otro inmediato.

El propósito del nuevo gobierno, como del anterior, para evitar toda clase de manifestaciones, es despistar al público.

Mandos militares en Francia

PARIS.—En virtud de los cambios de mandos militares acordados por el nuevo gabinete, parece seguro que el general Roget se encargará del de la brigada 28 de infantería que se encuentra en Belfort.

Nueva cartera ministerial

LONDRES.—El *Morning Post* publica un despacho de Washington asegurando que Mac-Kinley tiene la intención de crear un ministerio de las Colonias, y que esta cartera será confiada al Sr. Porter, actual embajador de los Estados Unidos en París.

Inundaciones

LONDRES.—Telegrafía de Nueva York a *The Daily Telegraph* que el río Grande (Méjico), ha tenido tan considerable avenida, que se han inundado dilatadas extensiones de terreno, quedando destruida la ciudad de Tarrigo. Añade que hay que deplorar varias desgracias personales y muchas materiales.

La Conferencia de la paz

PARIS.—Telegrafía de La Haya que el artículo publicado por *La Independencia belga*, fijando la situación de los delegados en la Conferencia, respecto al tribunal de arbitraje, representa de manera gráfica la situación, al presentar divididos a los mismos, de una parte a los que representan al progreso, de otra al sultan, y entre ambas, al emperador de Alemania vacilante. Debe consignarse, no obstante, que la actitud personal de los delegados ajenos en la Conferencia es verdaderamente conciliadora.

Respecto a los resultados prácticos de la Conferencia, no debe esperarse mucho de ellos, porque Inglaterra no se muestra nada propiamente a abandonar su libertad de acción en tiempo de guerra, no queriendo, como observa *El Globe* de Londres, dejarse atar los brazos en provecho de sus posibles enemigos.

Noticias graves del Sudán

PARIS.—Dice un telegrama del Cairo que la tribu de Tagallas ha atacado a Galfá, escoltada de 3,900 soldados. Añácese que le ha causado infinidad de muertos y que han sido numerosos los desvaliches que han caído prisioneros. También le capturaron al califa el único cañón que le quedaba.

Este se encuentra sin provisiones y circundado por los tagalos, encerrado en los montes.

Han desertado muchos partidarios del califa.

Noticias de Filipinas

NEW-YORK.—Las últimas noticias de Mala, que acusan un número excesivo de bajas en el ejército yankee y el ningún progreso que estos han hecho en esta última época, inclinan a la opinión a presentar el próximo triunfo de los filipinos. Por otra parte, los tagalos, lejos de desmayar, parecen más dispuestos que nunca a sostener su lema de «Independencia ó muerte».

Información

PARIS.—*Le Journal* recoge el rumor de que el gobierno ordenará que se abra una amplia información acerca de algunos periódicos y varios diputados, para averiguar lo que haya de cierto en el complot que se supone fue fraguado contra las Instituciones republicanas.

El gobierno italiano

ROMA.—Se ha publicado un real decreto que entrará en vigor en 20 de julio, dictando rigidas medidas relativas a la libertad de imprenta y derechos de reunión y asociación, así como a la huelga del personal de ferrocarriles y corraos.

Este decreto será presentado a la Cámara, para que sus disposiciones se conviertan en ley.

Aniversario de Sadi Carnot

PARIS.—Con motivo de celebrarse el quinto

Agencia FABRA

aniversario del asesinato de Sadi Carnot, ha visitado su sepultura en el panteón el presidente de la República. En torno de la tumba han sido depositadas flores y coronas.

La muchedumbre aglomerada frente al panteón y en las avenidas cercanas aclamó a M. Loubet, sucediéndose los vivas a la República y al ejército. Ningún incidente lamentable.

Tranquilidad en la India

LONDRES.—El gobernador de Madras telegrafía que reina completa tranquilidad, gracias a las medidas de rigor que ha desplegado el gobierno. Se han practicado cuatrocientas detenciones entre los principales promovedores de los últimos sucesos.

El general Giletta

PARIS.—Dicen de Niza que el lunes comparecerá ante el tribunal correccional el general italiano signor Giletta de Saint Joseph, acusado de espionaje. La vista tendrá lugar a puerta cerrada, con lo cual creese que se evitarán demostraciones populares que podrían producir, tal vez, un conflicto internacional.

Un francés linchado

PARIS.—Dicen de Rio Janeiro, al *Herald*, de Nueva-York, que en Rio Grande el populacho forzó las puertas de la cárcel, y linchó a un francés que estaba acusado de haber atentado brutalmente contra un niño. Después de haber torturado horriblemente al prisionero, lo mataron quemado vivo.

Nuevo conde

PARIS.—Según noticias de Berlín, el barón de Bulow, ministro de Negocios Extranjeros del Imperio, que ha fallecido, y seguido últimamente las negociaciones para la adquisición de las Carolinas, Marianas y Palaos, ha sido elevado por el emperador a la dignidad de conde.

Refuerzos a Filipinas

NEW-YORK.—El periódico *El Herald* publica un despacho de Washington, diciendo que el presidente Mac-Kinley autoriza el alistamiento de un nuevo contingente de voluntarios destinados a Filipinas.

Record velocipedico

PARIS.—Los periódicos consagrados al deporte velocipedista refieren que un ciclista de Brooklyn (Estados Unidos), llamado Murchy, entrenado por un leonotora, ha batido el record, recorriendo una milla inglesa en el espacio de un minuto y cinco segundos.

Agencia FABRA

prisioneros de los tagalos, y que no tiene noticia alguna del resultado de dichas gestiones.

El Sr. Silvela ha dado cuenta de esto despedido a la junta de señoras que se consultó para conseguir la libertad de aquellos españoles.

Las Cámaras de Comercio

En el hotel Inglés se reunió hoy la comisión permanente de las Cámaras de Comercio excepto el Sr. Ruiz de Velasco, que se encuentra enfermo en cama.

Los comisionados pasaron toda la tarde ocupados en redactar la anunciada exposición de protesta contra los nuevos presupuestos.

Guárdase absoluta reserva acerca del contenido de dicho documento; pero se sabe que se trata de una respetuosa instancia a las Cortes y una enérgica protesta contra la obra económica que proyecta el actual gobierno.

La comisión ha recibido varios telegramas de provincias, entre ellos uno de Valencia dando cuenta de que mañana se cerrarán, de once a doce, todos los comercios.

Italia y el tratado hispano-alemán

Dicen de París que los periódicos italianos muestran alarmados con motivo de la cesión a Alemania de las Carolinas, Marianas y Palaos, por las consecuencias económicas que pueda tener para Italia el tratado hispano-alemán, figurando como figura en él la cláusula recíproca de nación más favorecida.

Dicen que esto es un peligro para la producción italiana, pues tendrían una gran competencia las frutas, vinos, aceites y otros productos de Italia en los de España.

Los federales contra los demás republicanos

El *Nuevo Régimen*, órgano del Sr. Pi y Margall, publica una declaración que es muy comentada.

Dice que las Asambleas de Fiestón republicana, celebrada estos días en Madrid, acordó que la minoría republicana del Congreso constituya el directorio de la Fiestón; pero que, a pesar de este acuerdo, los diputados federales no firmaran parte de dicho directorio, pues el partido federal no transige, y hoy vamos que nunca, en todo lo que no sea su programa en el que creen cifrada la salvación de la patria.

Estas declaraciones han producido gran sensación entre los republicanos.

Crónica taurina

En Madrid

Madrid 26, a las nueve noche.

En la primera parte de la fiesta organizada por la sociedad el Fomento Nacional, Batida rejonó un toro de Félix Gómez.

Pepe Bavard vestía traje de la época del bis y a las primeras de cambio perdió las melenas y barba postizas que llevaba. Este número resultó una lata. Luego se lidió otro toro por una cuadrilla que vestía trajes de la época de Pepe-Hillo. El picador Varillas inutilizó al bicho y fué preciso que lo descabellaran desde la barrera.

El toro sustituto fué primeramente lidiado y estoqueado por Bonifa. También este número resultó una lata mayor que la primera.

Después Badilla, Graner, Heredia y Ledesma rejonaron dos toros regularmente.

La cuarta parte se compuso de la lidia de cinco toros de Veragua y uno de Félix Gómez. Los espadas, Lagardillo, Fuentes y Dominguín. Et único que estuvo superior fué el segundo.

Bombita gravísimo

Madrid 26, a las 1-30 madrugada.

Aoaban de telegrafiar de Barcelona diciendo que el estado de Bombita es gravísimo.

El aplandido diestro tiene 39 grados de fiebre, habiendo podido conciliar el sueño.

El estado de Bombita

Madrid 26, a las 3-10 madrugada.

Los últimos telegramas de Barcelona que dan cuenta del estado de Bombita dicen, que se le ha practicado al diestro una nueva cura.

El parte facultativo consigna que el estado de la herida es satisfactorio; pero ha aumentado la fiebre y el enfermo sigue muy grave.

Créese que se presentarán complicaciones que harán preciso el operario.

Hoy es esperado en Barcelona el novillero Bombita-Chico que desde Valencia va para atender a su hermano.

Agencia FABRA

hasta el sacrificio, si es necesario, y adherirse a los acuerdos que toma la comisión permanente de las Cámaras de Comercio que funciona en Madrid.

Hoy en dichas ciudades se cerraron los comercios de once a doce, dirigiéndose en manifestación al Ayuntamiento los comerciantes e industriales, para entregar una exposición de protesta contra la obra económica del gobierno.

Las autoridades han adoptado precauciones en previsión de que elementos extraños intenten alterar el orden.

Nuevo ministerio

Cablegram de Washington que Mac-Kinley tiene el propósito de crear un ministerio de las colonias, y confiar su desempeño al embajador de los Estados Unidos en París, monsieur Porter.

Plaza

Los prisioneros españoles

Madrid 26, a las 1-15 madrugada.

El ministro de la Guerra me ha dicho que sabe que es muy difícil rescatar a los españoles prisioneros en Filipinas.

Estos, según me ha asegurado el general Polavieja, están muy bien tratados.

Las actas de Murcia

El gobierno ha acordado dejar las actas de Murcia a la voluntad de los diputados de la mayoría.

Opina que este asunto no debe solucionarse hasta que transcurran dos meses desde el fallecimiento de Castelar.

Granada contra los presupuestos

Madrid 26, a las 2-45 madrugada.

En Granada no se ha verificado hoy la anunciada manifestación de protesta contra los presupuestos.

De la Vega fué una comisión a Granada entregando al gobernador una exposición.

La información sobre lo de Montjuich

En la información abierta para depurar la verdad de lo ocurrido en Montjuich, ha declarado el general Despujols.

Este ha desmentido que el castillo citado deja de destinarse a prisiones militares.

Gimeno Vizcarra.

Desgracia

Madrid 26, a las 2-15 madrugada.

Dicen de San Fernando que al encerrar a uno de los toros que había de lidiarse en la plaza de aquella ciudad, hirió a un niño llamado apellidado Romero.

Este se encuentra grave a consecuencia de la gran hemorragia sufrida.

A bordo del "Formidable"

De Cádiz comunican que el almirante de la escuadra francesa ha dado un almuerzo a bordo del acorazado *Formidable*, asistiendo como invitados los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación, el alcalde, el comandante de Marina y otras distinguidas personas.

Los gobernadores civil y militar y el almirante francés, brindaron por los reyes de España y por el presidente de la República francesa.

Gimeno Vizcarra.

Silvela y los presupuestos

Madrid 26, a las 2-35 madrugada.

Esta noche conferenció con el Sr. Silvela, tratando de los nuevos presupuestos.

Me dijo que el gobierno hará cuestión de gabinete la aprobación de aquellos en el actual período legislativo, aunque tengan que prolongarse las sesiones de Cortes hasta el mes de octubre.

El gobierno necesita saber los recursos con que puede contar para nivelar los presupuestos.

Aceptará todas las modificaciones que se crean útiles para el país, y se opondrá a la petición de los militares, que desean se les ignore a las clases civiles.

Sobre lo de Montjuich

Hablando sobre lo de Montjuich con el señor Silvela, me ha dicho éste, que el gobierno no se opondrá a la revisión del proceso, a fin de que se aclare si las declaraciones de los acusados les fueron arrancadas empleando medios de violencia.

El presidente del Consejo ha añadido, que el asunto es únicamente de la competencia de los tribunales militares.

Gimeno Vizcarra.

El nuevo gobierno francés

Madrid 26, a las 2-55 madrugada.

Dicen de París que aumenta allí la expectación por presentarse hoy ante el Parlamento el nuevo ministerio.

Reina gran ansiedad por conocer la acogida que le dispensan las Cámaras.

Dreyfus

Ignórase todavía la fecha en que se consti-

Agencia FABRA

tuirá en Rennes el Consejo de guerra que ha de juzgar a Dreyfus.

A pesar de las noticias contradictorias, el gobierno cree que Dreyfus estará en Rennes del jueves al viernes.

Plaza.

El teniente Portas

Madrid 26, a las 3-25 madrugada.

Dicen de Barcelona, que en el proceso que se instruye con motivo de los supuestos tormentos llevados a cabo en Montjuich, ha declarado, además del general Despujols, el teniente Portas.

El proceso sigue su curso natural.

Plaza

Suicidio

Madrid 26, a las 3-40 madrugada.

Comunican de Granada que el presidente de la Audiencia territorial de aquella ciudad, D. Arcenio Ramírez Orozco, intentó ayer suicidarse, arrojándose a la calle desde una de las balcones del edificio de la refectoria Audiencia.

El intento quedó en gravísimo estado, siendo preciso administrarle la *Extríneca Unction*.

Ignórase los motivos que le impulsaron a tomar tan fatal resolución.

En Granada casi carece de amigos, pues hace muy pocos días que tomó posesión de su cargo.

Gimeno Vizcarra.

La escuadra española

Madrid 26, a las cuatro madrugada.

Han fondeado en Tenerife los cruceros *Carlos V* y *Lepanto*.

A bordo de uno de ellos llegó el general Bargas, que acaba de visitar todas las fuerzas de las Islas Canarias.

El crucero *Alfonso XIII* salió de Las Palmas para unirse con el *Carlos V* y el *Lepanto*, dejando en dicho puerto los torpederos.

Plaza.

Postres variados

Algo de poesía

A VELAZQUEZ

(En el banquete de los duques de Doria en honor del gran pintor.)

Vivo estás en tus hienzos soberanos;
¡Aún, para alzarle un himno a las alturas,
Mueven, recogidas, tus figuras
Las brisas, y les ojos y las manos!

Hoy junta a tus discípulos ufanos
La que impera con tantas hermosuras,
Y a dejar de tu trono te apresuras
Por dar la bienvenida a tus hermanos.

Si abierto está para esculpir tu historia
Este palacio que soñó el deseo
Y que es templo del arte y de la gloria,
Yo en luminosas ráfagas te veo
Cobrando en esta mesa tu memoria
Más vida que en tus cuadros del Museo.

ANTONIO GRILLO


Expedición científica

Dentro de breves días saldrá de Liverpool una expedición científica con destino a la costa occidental del continente africano, sea otro objeto que el de estudiar sobre el terreno las fiebres palúdicas y tropicales. Ha organizado la expedición a que nos referimos la nueva Escuela de enfermedades tropicales, fundada por Chamberlain. Los expedicionarios llegarán a Sierra Leona en los primeros días de agosto, y de aquí se trasladarán a los puntos más castigados por las terribles fiebres perniciosas. El Dr. Ross, que dirige la expedición, ha manifestado que tiene la esperanza de comprobar que las picaduras de los mosquitos son las que originan la *malaria*.

Una tortuga

Una lancha del puerto de Sables d'Olonne (Francia) acaba de realizar una pesca que no es frecuente en nuestros climas: una tortuga de mar, cuya concha mide 80 centímetros por 60, y cuyo peso asienta a 30 kilogramos.

Frases hechas



La solución mañana.

Solución de la charada anterior:

Tarima.

Imprenta Douvres, Mz. 65.

NUESTRO SERVICIO

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES DE LA CASA PEDRO GALIANA

D. Juan de Austria, 19.

Negociación de valores del Estado, de corporaciones y de empresas mercantiles e industriales. Cupones Operaciones de Bolsa.

Agencia FABRA

Madrid 26, a las 10-50 noche.

El Mensaje en el Congreso

Mañana continuará en el Congreso la discusión del Mensaje.

Intervendrán en el debate el Sr. Vincenti, para contestar al ministro de Fomento; el diputado carlista Sr. Pradera y otros que han sido objeto de alusiones.

Las actas de Murcia

También se discutirán mañana las actas de Murcia.

El conde de Romanones defenderá su voto particular, pidiendo la nulidad de las elecciones verificadas en dicha circunscripción, y el romanista Sr. Bergamín defenderá otro voto particular suyo por el Sr. García Prieto, pidiendo que se declare anulados algunos votos, a fin de que pueda ser proclamado diputado el amigo del Sr. Romero Robledo, Sr. Revenga, en el lugar del Sr. Castelar.

Ambos votos los combatirá el marqués de Barzanallana, quien pedirá que sean proclamados diputados los Sres. Díaz Cason y Guirao, y que se respete el lugar del Sr. Castelar hasta que transcurra el plazo reglamentario para dar cuenta de la vacante.

Créese, sin embargo, que triunfará el voto particular del Sr. García Prieto, y que será proclamado diputado el Sr. Revenga.

El acta de la Económica de Valencia

En la orden del día para la sesión de mañana del Senado, figura la discusión del acta de la Sociedad Económica de Valencia, que trae el Sr. Gades Orozco (D. Vicente); pero créese que no se discutirá hasta el martes.

Los presupuestos de gastos

El presidente de la comisión de presupuestos del Congreso ha excitado el celo de las sub-comisiones, para que, cuanto antes, dictaminen acerca de los respectivos proyectos que tienen en estudio, a fin de que quede ultimado el de los presupuestos de gastos.

Los prisioneros de Filipinas

El presidente del Consejo de ministros ha recibido un cablegrama de Manila del general Jaramillo, manifestando que no ha regresado todavía la comisión que fué a conferenciar con Aguinaldo sobre la libertad de los españoles

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

(Núm. 622.)

Madrid 26, a las 10-50 noche.

El Mensaje en el Congreso

Mañana continuará en el Congreso la discusión del Mensaje.

Intervendrán en el debate el Sr. Vincenti, para contestar al ministro de Fomento; el diputado carlista Sr. Pradera y otros que han sido objeto de alusiones.

Las actas de Murcia

También se discutirán mañana las actas de Murcia.

El conde de Romanones defenderá su voto particular, pidiendo la nulidad de las elecciones verificadas en dicha circunscripción, y el romanista Sr. Bergamín defenderá otro voto particular suyo por el Sr. García Prieto, pidiendo que se declare anulados algunos votos, a fin de que pueda ser proclamado diputado el amigo del Sr. Romero Robledo, Sr. Revenga, en el lugar del Sr. Castelar.

Ambos votos los combatirá el marqués de Barzanallana, quien pedirá que sean proclamados diputados los Sres. Díaz Cason y Guirao, y que se respete el lugar del Sr. Castelar hasta que transcurra el plazo reglamentario para dar cuenta de la vacante.

Créese, sin embargo, que triunfará el voto particular del Sr. García Prieto, y que será proclamado diputado el Sr. Revenga.

El acta de la Económica de Valencia

En la orden del día para la sesión de mañana del Senado, figura la discusión del acta de la Sociedad Económica de Valencia, que trae el Sr. Gades Orozco (D. Vicente); pero créese que no se discutirá hasta el martes.

Los presupuestos de gastos

El presidente de la comisión de presupuestos del Congreso ha excitado el celo de las sub-comisiones, para que, cuanto antes, dictaminen acerca de los respectivos proyectos que tienen en estudio, a fin de que quede ultimado el de los presupuestos de gastos.

Los prisioneros de Filipinas

El presidente del Consejo de ministros ha recibido un cablegrama de Manila del general Jaramillo, manifestando que no ha regresado todavía la comisión que fué a conferenciar con Aguinaldo sobre la libertad de los españoles

Servicio ESPECIAL

Comerciantes e industriales contra los presupuestos

Madrid 26, a las una madrugada.

Los comerciantes e industriales de Burgos, Vigo, Pontevedra y otras ciudades, han celebrado reuniones, acordando protestar contra los presupuestos, en todas las formas, llegando

Servicio ESPECIAL

Comerciantes e industriales contra los presupuestos

Madrid 26, a las 2-35 madrugada.

Dicen de París que aumenta allí la expectación por presentarse hoy ante el Parlamento el nuevo ministerio.

Reina gran ansiedad por conocer la acogida que le dispensan las Cámaras.

Dreyfus

Ignórase todavía la fecha en que se consti-

Servicio ESPECIAL

Comerciantes e industriales contra los presupuestos

Madrid 26, a las 2-55 madrugada.

Dicen de París que aumenta allí la expectación por presentarse hoy ante el Parlamento el nuevo ministerio.

Reina gran ansiedad por conocer la acogida que le dispensan las Cámaras.

Dreyfus

Ignórase todavía la fecha en que se consti-

MOVIMIENTO DE POBLACION

En el día de ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado Municipal del Mar. Nacimientos: Hembras, 1. Defunciones: Ninguna.

Juzgado Municipal del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Cayetana Mado Quiles, de 21 años.

Juzgado Municipal de Serranes. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Vicente Girbes Aseguí, de 2 años.

Juzgado Municipal de San Vicente. Nacimientos: Varones, 1. Defunciones: Eduardo Presencia García, de 28 años.

años, Buenavista, 14, de meningitis aguda.—Juan Fourquet Bonier, de 39 años, San Vicente, 108, de infección gástrica.—Isabel Cerdán Chico, de 80 años, Hospital provincial, de insuficiencia valvular.—Manuela Ruiz Pérez, de 82 años, Ensendra, 14, de un derrame seroso en el cerebro.—Enrique Teruel y Mellar, de 10 meses, Jerusalén, 3, de bronquitis capilar.—Manuel Segura Pellicer, de 67 años, Lepanto, 31, de tuberculosis pulmonar complicada con un estado tífico.—Alberto Rabasa y García, de 2 años, Falcos, 29, de sarampión.

Total: Nacimientos, 10; defunciones, 21.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.—El oncio y la misa son de los Santos del día, con rito doble y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA.—San Ladislao, rey.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el ex-convento de Santo Domingo, se descansa en el cinco y cuarto de la mañana, y se reserva a las siete y tres cuartos de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Santa Bárbara.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés.

Cultos. En las parroquias del Salvador y San Andrés, a las ocho de la mañana, misa rezada en sufragio de las almas del Purgatorio, terminando con un responso.

En la parroquia de los Santos Juanes, continúa el novenario al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la mañana misa de Coronación; y por la tarde, a las seis y media, ejercicio con sermón. Se celebra el ejercicio del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús, entre otras iglesias, en las

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

A las nueve de la mañana. 25 de junio.—Barómetro, 758.40; termómetro, 23.2; humedad, 63. 23.5; brisa, nubes.

Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior.—Temperatura máxima al sol, 29.6; a la sombra, 24.0; mínima a la sombra, 17.8; evaporación, 8.4; lluvia en milímetros, 0.0; velocidad del viento en kilómetros de hora.—El sol sale a las 4 horas y 34 minutos, y se pone a las 7 y 31 la luna sale a las 8 y 47 minutos de la noche, y se pone a las 7 y 49 minutos de la mañana.

Espectáculos

TEATRO DE PIZARRÓN.—A las nueve de la noche.—Quilatos y regancheros.—Pepe Gallardo.—Gigantes y cabezudos.

CINEMATOGRAFO.—Dirigido por el fotógrafo Angel.—Calle de las Barcas.—Exposiciones todas las noches.—Entrada 15 céntimos. Preferencia 15.

SECCION COMERCIAL

Embarque de fruta

Semana del 19 al 24 de junio.

PARA LONDRES. Día 19.—Vapor Look Garry, con 132 cajas de naranja y 3,070 de tomate.

Día 20.—El Arana, con 1,019 cajas de naranja, 3,343 de tomate, 2,019 de cebolla y 312 de melón.

3,779 de tomate, 4,817 de cebolla y 1,018 de melón. Total: 2,362 cajas de naranja, 16,370 de tomate, 9,216 de cebolla y 3,375 de melón.

PARA LIVERPOOL. Día 19.—Vapor Rydal Fell, con 1,936 cajas de naranja, 3,798 de tomate y 181 de cebolla.

Día 21.—El Turia, con 4,261 cajas de naranja, 1,731 de tomate, 5,014 de cebolla y 887 de melón.

Día 24.—El Elia, con 1,436 cajas de naranja, 346 de tomate, 1,831 de cebolla y 280 de melón.

Día 24.—El Colón, con 1,319 cajas de tomate, Total: 11,003 cajas de naranja, 6,019 de tomate, 7,028 de cebolla y 4,387 de melón.

YANES.—NEW CASTLE. Día 19.—El Look Garry, con 95 cajas de naranja, 1,399 de tomate y 1,791 de cebolla.

PARA MANCHESTER. Día 19.—El Helene, con 3,553 cajas de tomate, 3,152 de cebolla y 112 de melón.

PARA GLASGOW. Día 19.—El Colón, con 353 cajas de naranja y 1,712 de melón.

Total varíos, 449 cajas de naranja, 4,118 de tomate, 3,023 de cebolla y 1,824 de melón. Total general: 13,714 cajas de naranja, 26,527 de tomate, 29,167 de cebolla y 3,468 de melón.

FILTROS EXCELSIOR A 15 PESETAS Sucursal Barcelonesa ZARAGOZA. 13 Y 15 Casa fundada en 1873 Once medallas de mérito

R. Völzke: Berlin V.V. 57. Gran fábrica de aceites esenciales, aromas de frutas, colores, extractos de flores y plantas, esencia para vinos, licores, limonadas, perfumería, etc.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.

Saldrá de este puerto el día 30 del actual fiamente para Canarias, San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Veracruz

CATALINA Capitán: D. Antonio de Jaureguizar. Admite carga y pasajeros para dichos puntos, con trashedo en VERACRUZ, dando conocimiento directo para TUXPAN, TAMPIO, FRONTERA, CAMPECHE, LAGUNA, PROGRESO y COATZACOALCOS.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS AMADEO CROS, BARCELONA Fábrica en Badalona de productos químicos para la industria y agricultura.

LINEA DE FILIPINAS con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones a Kurachu y Bani (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saingón Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Nyaga y Yokohama.

LINEA DE FERNANDO-PÓO con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea

SERVICIOS DE AFRICA Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona el 25 a Mogador, con escalas en Mellilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

INDISPENSABLE para la AGRICULTURA Insecticida y parasiticida ESPLUGUES Gran Medalla de ORO DE LA ACADEMIA DE Ingenieros de Paris.

CON PRIVILEGIO DE INVENCION Premiado por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid. De resultados ciertos contra los gusanos de los manzanos y almendros, la oruga de la alfalfa, negrilla, del maíz y demás borralizas y legumbres.

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA Saldrá de este puerto el día 30 del actual fiamente para Canarias, San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Veracruz

Subasta Procedente de cierta testamentaria, se saca a la venta en pública subasta las siguientes fincas, radicadas en el término de Mellana

Requena é Hijos Calle de Colón, núm. 72.—Teléfono núm. 426. Informarán en el Grao: LA RODA HERMANOS, Contramuelle, 4.

Subasta Procedente de la testamentaria de D. Antonio Monserrat y a cargo del corredor Romaguera, se subastarán y rematarán, si la postura es competente, las fincas siguientes

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

COMPOSTURAS bien hechas y baratas en hoguillas, bastones y parguans. San Vicente, 41.

PARAGUAS boguillas y bastones, propios para regalos. San Vicente, 41.

BORDONES cuerdas y gutiación a provincias y Ultramar. Andrés Marín, sucesor de A. Almonacil, Barcelona, 47.

BOOCK CAYOL. digestivo cal. Pidase en todos los cafés.

En el término de Alboraya. Cuatro hanegadas, tres cuartos y quince brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Masamardá; lindante por N. Joaquín Palomar; S. camino de Almacera al mar, acueña de Rascana en medio; E. herederos de Tomás Giner, y O. Juan Amorós.

Subasta Procedente de la testamentaria de D. Antonio Monserrat y a cargo del corredor Romaguera, se subastarán y rematarán, si la postura es competente, las fincas siguientes

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Subasta de un chalet Voluntad de su dueño y con intervención del corredor de cueilo D. José García, habitante calle de Mosen Femares, n. 11, se subastará un chalet en el camino del Grao, letras J. M. con salida a las espaldas, frente a la chimenea de Albarca, que consta de planta baja con varias dependencias, jardín y desvanes con cuartos para los domésticos.

Alquileres Se alquilan los pisos primero y tercero en la plaza de la Reina, con la entrada por la calle Escuela de Santa Catalina, n. 3. Las llaves en el piso bajo. En el tercer piso hay luz eléctrica.

Alquileres Se alquila en la calle del Triador, n. 17, por un precio módico, la segunda habitación, con un espacioso porche propio para telares ó cualquier otra industria.

Alquileres Se alquila en la calle de la Nave, núm. 15, y con balcones a ella y a otra, se alquilan dos bonitos cuartos, bien decorados, en pisos segundo y entresuelo. Últimos precios: 11 y 9 rs. diarios.

Cobro de créditos morosos Se gestiona el cobro de toda clase de facturas, pagarés y créditos de la clase que fueren, contra deudores morosos, sin gastos para el interesado, aun cuando tuvieramos que acudir a los tribunales de justicia.

ASUNTOS JUDICIALES En que el interesado tenga que reclamar sus derechos ante los tribunales de la clase que fueren, contra deudores morosos, sin gastos para el interesado, aun cuando tuvieramos que acudir a los tribunales de justicia.

COLOCACION DE CAPITALS Se colocan desde 200 pesetas a 5,000, al interés del 2 por 100 mensual, y en mayores cantidades del 3 al 10 por 100 anual.

PRESTAMOS Sobre fincas rústicas y urbanas de la capital y su provincia, y en pequeñas cantidades al comercio é industria.

COMPRA-VENTA DE FINCAS DE LA CAPITAL Y PUEBLOS DE LA PROVINCIA. El Centro Jurídico y General de Negocios, Calle de Cavanilles, número 3, piso 2.º Despacho de diez a una.

INODOROS para retirados DE VALLDECABRES PRECIO: 60 pesetas Calle de San Fernando, 28 y 30 JOSÉ ANIBROT PETIT

Caridad En la plaza de Serranes, 3, piso segundo, habita una pobre mujer con cuatro hijos, y careciendo de toda clase de ropas, implora de las buenas almas caritativas que la quieran favorecer con algunas prendas de uso. Dios les pague su obra. 2-G

OTRA Una familia muy necesitada implora el socorro de las personas caritativas, habita calle de la Escuela del Temple, 1, bajo.

PARA PERNAMBUCO, Bahia, Rio-Janeiro y Santos. EL NAGY LAJOS cargará en este puerto el día 26 de julio próximo. Consignatario: D. Alberto Rico, calle Pascual y Genis, 27, pral.

Servicio semanal con itinerario fijo por los vapores de los Sres. Vinuesa y Compañía, de Sevilla. EL NUEVO VALENCIA saldrá de este puerto el 26 del actual para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Vapores de los Sres. Vinuesa y C.ª de Sevilla. EL MANUEL ESPALIU saldrá de este puerto el 26 del actual, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Pará Glisgona directa. EL NIKOLAI saldrá el 25 del actual. EL MORINGEN saldrá el 5 de julio. EL VESPER saldrá el 10 de julio. EL ZAR saldrá el 15 de julio.

Servicio regular de vapores Para Glasgow EL SAPHIRE, cargará el miércoles 23 del actual. Para Liverpool EL DIAMOND cargará el martes 27 del actual. Para Londres EL BERYL cargará el lunes 26 del actual.

PARA HULL. EL SAGA cargará en este puerto el martes 27 del actual. Para Liverpool EL LESBIA cargará en este puerto el sábado 1.º de julio. Consignatarios: Sres. Goodyear y C.ª, Colón, 62, entresuelo.

MADERAS DE RIO DE CUENCA Y ARAGÓN Se venden a precios económicos clases convenientes para las construcciones. Traviesas de pino para ferrocarril de vía ancha y estrecha. Postes telegráficos de todas dimensiones. Cajas envases para toda clase de frutas.

ALQUILERES Se alquilan unos espaciosos locales, con hermosas luces, techos elevados, propios para establecer una gran industria. En punto tan céntrico como el Paseo de la Alameda. Tienen habitación muy bonita para el dueño ó encargado.

CONDICIONES DE ARRENDAMIENTO ECONOMICAS. Informarán en la imprenta de este periódico.

COLEGIO DE SAN RAFAEL Bajo los auspicios de la Inmaculada Concepción. DIRECTORES: D. DOMINGO y D. MELCHOR GARCIA LOPEZ Calle de Caballeros, 7, principal.

Primera enseñanza en toda su extensión.—Reforma de letra en caracteres español, inglés, redondo, gótico y adorno.—Aritmética mercantil. Clases de adorno: Dibujo, Música, Francés y Gimnasia.—Preparación para el ingreso en todos los Centros por los programas oficiales. Los alumnos pueden permanecer en el Colegio desde las siete y media de la mañana hasta igual hora de la noche.

LA FLORESTA Fábrica de flores y aprestos sin rival en clase ni precio en Valencia CALLE DE ZARAGOZA, 16. PRAL.

GOTA LIGOR DEL DR. LAVILLE EN TODAS LAS FARMACIAS. REUMATISMOS